

La Policía no facilitó su identidad

Detenidos dos implicados en el secuestro de Javier Rupérez

Uno de los presuntos secuestradores del diputado centrista Javier Rupérez fue detenido recientemente por la Policía, como autor material. Una segunda persona también ha sido apresada relacionada con aquel

suceso. Las investigaciones policiales prosiguen en torno al cuestro, y se apunta la posibilidad de que parte de los detenidos estén también conectados con el atentado a Gabriel Cisneros.

Madrid — Aunque la Policía continúa sus pesquisas, ayer pudo saberse que dos personas se encuentran detenidas relacionadas con el secuestro de que fue objeto el pasado mes de noviembre el diputado de UCD por Cuenca y secretario de relaciones internacionales del partido, Javier Rupérez.

La discreción sobre la identidad de los individuos es obligada, según Salazar Simpson, que ayer mantuvo una rueda de prensa para dar cuenta de la desarticulación de varios comandos de ETA (p-m) que proyectaban el secuestro de industriales residentes en la Costa del Sol y la instalación de bombas en lugares de la zona.

Salazar Simpson admitió que pudieran existir ciertas conexiones entre el secuestro de Rupérez y el atentado contra Gabriel Cisneros. Es posible que algunas personas participaron en ambas acciones.

Uno de los detenidos está acusado de actuar directamente en el secuestro de Rupérez, y el otro está implicado en diferentes grados de responsabilidad.

Tanto Alberto Salazar como el director general de la Policía, José Manuel Blanco Benítez, que también intervino en la rueda de prensa, reiteraron una y otra vez la imposibilidad de aportar más datos. «Es un rompecabezas muy difícil de resolver», afirmó Salazar.

El lugar donde permaneció Rupérez detenido durante los treinta días que duró su cautiverio es una casa de dos plantas con garaje situada en Hoyo de Pineros, provincia de Avila. En su interior se había construido una cárcel del pueblo.

Arsenal en Avila

La Policía encontró en la casa 80 kilogramos de goma-2; cuatro pistolas, una metralleta, una escopeta repetidora, cuatro granadas de mano, gran cantidad de munición, aparte de cuatro artefactos explosivos de carga hueca.

Salazar Simpson aclaró que todavía no había podido hablar con Rupérez, por encontrarse este último en el extranjero, y que lo haría a su llegada a Madrid, prevista ayer tarde.

El director de Seguridad del Estado y el director general de la Policía, por el contrario, sí dieron todo tipo de explicaciones sobre



La ventana marcada, corresponde a la habitación donde estuvo Javier Rupérez.

FOTO: OLLOQUI

la detención conjunta en Oviedo, Valencia y Málaga de 16 presuntos miembros de ETA (p-m), que planeaban una campaña antitourística este verano por medio de acciones terroristas.

Ni vascos de nacimiento, ni residentes en Euskadi

Salazar Simpson indicó que habían sido desarticulados algunos comandos, que pensaban colocar bombas en el aeropuerto de Málaga, en las discotecas Kiss, de Marbella, y la Regine, de Puente Romano, y en un restaurante de Puerto Banús.

Lo más peculiar de estas detenciones es que la mayoría de los etarras no son vascos de nacimiento ni residentes en Euskadi. Parece ser que fueron reclutados en sus lugares de origen por algún activista de ETA (p-m).

Únicamente José Ignacio Aramayo Egurola y otra persona son vascos. El primero resulta ser el cerebro de la operación y el encargado de hacer proselitismo terrorista. También es responsable de ETA (p-m) en Levante y Andalucía.

Esta es la primera vez que la Policía detiene a etarras radicados en lugares ajenos a Euskadi.

La detención coordinada en estos comandos fue calificada por Salazar Simpson de gran éxito policial. «La lucha antiterrorista debe coordinarse como en esta ocasión», agregó.

En Oviedo fueron detenidas seis personas, algunas de ellas participantes en el atraco el pasado año al Banco Herrero, con un botín de 130 millones de pesetas.

En Valencia la Policía

detuvo a cinco individuos, entre ellos al dirigente Aramayo Egurola. El resto proporcionaba información y era «tapadera» de algunos pisos francos. La localización de Aramayo provocó la detención en cadena.

En Málaga fueron apresadas otras cinco personas. De éstas, Miguel Ángel Cordero Ramos, José de la Milagrosa Gutiérrez López y José Hidalgo Medrano debían proporcionar información y cobijo a otros etarras, sobre varios industriales instalados en la zona de Marbella, a los que posteriormente pensaban secuestrar. Uno de ellos es el concesionario de Citizent en España.

Nueva campaña de verano

Al igual que sucediera el verano pasado, ETA (p-m) planea atentados en lugares turísticos con el fin de alejar a posibles veraneantes extranjeros. Con estas detenciones, aunque no pueden desecharse otros atentados, se entorpecen algunos en proyecto. Salazar Simpson se mostró convencido de que esta operación policial será suficientemente eficaz como para «ponérselo, por lo menos, más difícil a los terroristas».

El director general, Blanco Benítez, reconoció que la operación conjunta de la Policía «ha puesto sobre pistas seguras de la infraestructura de ETA (p-m) fuera del País Vasco». Explicó que estos comandos no responden al organigrama de los polis-milis; «más bien son grupos de apoyo con apenas interconexiones», dijo.

Tampoco han participado generalmente —a excepción de los asturianos— en otros atentados terroristas. Según Blanco Benítez, son militan-

tes escindidos de grupos de extrema izquierda que pudieron tener su origen en Euskadi, y que en un intento de subvertir el orden iniciaron su colaboración con ETA (p-m).

Conexiones con Argelia y Libia

Sobre el historial delictivo del cabecilla, Aramayo Egurola, la reseña oficial señala que es liberado de ETA (p-m) y fue adiestrado en la Escuela de Policía de Somoa (Argelia) y en Libia.

Ante estas conexiones de ETA con terceros países, Alberto Salazar expresó su desconocimiento sobre si el Gobierno iba a pedir algún tipo de explicación, bien por vía diplomática o por cualquier otro procedimiento.

«Nosotros —añadió— únicamente disponemos de las declaraciones de los detenidos. Nos faltan pruebas fehacientes de que estos países colaboren con ETA. De todos modos el Gobierno dispone de la más completa información policial.»

LCR puntualiza

Un portavoz de la organización trotskista Liga Comunista Revolucionaria (LCR) manifestó anoche que la joven Felicidad Alvarez López, detenida la víspera en Gijón, es militante de dicho partido, y no tiene relaciones con ninguna de las ramas de ETA.

El mismo portavoz calificó estas detenciones de «lamentables», ya que —afirmó— al menos en el caso de la militante trotskista, parecen dirigidas a reprimir a personas que apoyan la causa del pueblo vasco, aun sin estar relacionadas con actividades terroristas.